

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1.50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO. Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón., San Il-
defonso 6, 2.º.—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

LOS FRAILES DE FILIPINAS

Se calumnió al general Blanco y la luz se hace.

Se dijo que la insurrección de los tagalos era cosa de los francasones, y no es cierto.

Se aseguró por la prensa oscurantista que los liberales, los descreídos, los demagogos, los masones tenían la culpa de todo lo que ocurría en Filipinas en daño de la madre patria, y no es exacto.

La Libertad Regional órgano de los carcas, que aquí, en esta liberal y culta ciudad propaló esas paparruchas debe rectificar avergonzada.

Contestemos ahora con toda calma al periódico carlista, y á su cofrade «El Nuevo Alicante» órgano de las sacristías, sí, con toda calma, con todo sosiego, con plenitud de convencimiento y de razón. Pongámosles los datos que prueban sin calumnias ante sus ojos; digámosles que faltaron al octavo mandamiento de la ley de Dios.

Entremos en asunto.

El desatino no pesa ya sobre el digno general Blanco que gobernó las islas Filipinas, y no pesa sobre masones y librepensadores. Estos no tienen arte ni parte en la insurrección tagala. ¿Quién la tiene? Lo diremos, pues es preciso: los frailes.

El bravo capitán de voluntarios, don Eugenio Blanco, hermano del héroe de Tal sai, D. Agustín, muerto heroicamente bajo las pliegues de la bandera española, acaba de hacer preciosas declaraciones sobre el particular, que corroboran las hechas recientemente por el héroe militar Sr. Trigo en la prensa madrileña.

El Sr. Blanco, natural de Filipinas, perteneciente á una familia que goza de posición brillante, ha venido á España con el exclusivo objeto de acompañar al general Polavieja, á quien quiere entrañablemente.

De las manifestaciones que ha hecho al correspondiente de El Liberal el señor Blanco, reproducimos las que siguen:

«Cómo hijo del país, el capitán Blanco debe conocer á fondo á los indígenas. Añade que quieren á la madre España, y que al levantarse en armas no lo han hecho por odio á la patria, sino contra quienes suponen sus opresores y explotadores.

Por esta razón cree que debe España inaugurar una política de atracción, único medio de evitar que el cañón que nos profesan los naturales del país se trueque en odio.

Respecto de la gestión del general Blanco, asegura mi interlocutor que no era posible hacer más de lo que hizo, pues evitó que tomase mayores vuelos la insurrección, sin tener tropas suficientes para contenerla, ni estar preparado para dominarla, y sin disponer apenas de otras armas que el gran prestigio que gozaba y el gran cañón que se había conquistado.

El regreso de Blanco á la Península obedeció á que algunos impacientes crearon atmósfera contra el general, porque éste se negó á jugar, sin elemento, el todo por el todo, como tam-

bién á emprender una campaña de sangre y fuego, según aquéllos deseaban, cortando cabezas á diestro y siniestro.

Cree que el general Blanco merece bien de la patria, merece la gratitud de todos los españoles por su comportamiento en el mando general de las islas Filipinas.

Es seguro, añade el capitán de voluntarios que acompaña al general Polavieja; es seguro, dice, que si los refuerzos que llegaron posteriormente hubieran ido durante el mando del marqués de Peña Plata, éste habría logrado los mismos triunfos que ha conseguido su sucesor el bravo general Polavieja.

El referido correspondiente de El Liberal añade;

«Otros pasajeros del «León XIII», con quienes también he hablado, confirman cuanto me ha dicho el distinguido y valiente oficial filipino.

Añade que el odio de los naturales del Archipiélago es contra las congregaciones religiosas exclusivamente, porque se han hecho dueños de aquellas islas, que son los únicos en explotar, habiendo llegado su dominio á tal extremo, que ejercen realmente de jueces, gobernadores y demás cargos, que absorben por completo.

Dícenme también que conviene cortar los vuelos que han tomado los frailes, si se quieren evitar mayores males no lejanos».

Claramente se deduce de tan explícitas manifestaciones que la gestión del general Blanco, tan injustamente atacada y censurada con tanta crueldad y acritud, ha sido merecedora de la gratitud de su patria.

LAS INSURRECCIONES

Telegrafian desde la Habana con fecha 17 al ministro de la Guerra, que guerrillas Cuevitas batieron grupo en Guamaya y otras fuerzas leales en repetidos encuentros hicieron muchas bajas al enemigo.

En Cuba, Holguín, regresaron marina y columnas de operación sobre el puerto de Banes, dirigida por comandante general Apostadero, para cerrar la entrada, evitando futuros desembarcos y peligros que corrían los barcos hostilizados por el enemigo al entrar en el estrecho cañón, construyendo un fuerte y limpiando terreno de partidas.

Bajas nuestras dos muertos de tropa y heridos tres oficiales y 34 tropa. Falta parte detallado.

Se prepara análoga operación sobre Puerto Padre y Manzanillo.

Batallones de Andalucía y Alcántara reconocieron la costa hasta Portillo, destruyendo prefecturas y haciendo bajas; nosotros seis heridos.

General Molins, conduciendo convoy á Bayamo, desalojó al enemigo de sus posiciones y tuvo 21 heridos. Llevó otro convoy á Guisa, desalojándolo de sus trincheras en lomas de Piedras, regresando á Bayamo sin bajas.

Filipinas

En un telegrama oficial de Manila se dice lo siguiente:

General Castilla comunica toma Bailón, Magallanes brigada Sarralde y Castilla respectivamente; huyendo rebeldes montes, propósito dirigirse Laguna, Bulacán, Nueva Ecija, según afirman presentados.

Para perseguirlos refuerzo brigadas Jaramillo y Ríos. Ocupada completamente provincia Cavite. Rebeldes fraccionados en partidas refugianse en las crestas de los montes.

A consecuencia del quebranto total de la rebelión, preséntanse á las autoridades partidas en varias provincias, siendo primera vez en hacerlo algunas con armas; preséntanse también grandes masas de familias.

Solo en Naic se han presentado 3.000 á consecuencia del bando concediendo indulto que he dictado, usando de la autorización que me ha sido concedida por S. M. la Reina Regente y el gobierno.

Hoy han salido de las cárceles de Manila 658 presos políticos y 25 que estaban en prisión preventiva.

El acto de otorgarles libertad en día tan solemne, ha resultado verdaderamente conmovedor, vitoreándose con entusiasmo á España, á S. M. y al gobierno.

Con satisfacción se lo participo á V. E. en tan señalado día.—Primo de Rivera.

La cuestión de Oriente

Según noticias llegadas á las embajadas extranjeras en esta capital, el ejército griego cercano en Louos ha sufrido dos mil bajas.

Protesta

Constantinopla 17.—Todos los embajadores de las potencias se hallan de acuerdo para elevar una protesta al gobierno de la Sublime Puerta, contra las exigencias territoriales y otros por menores de la capitulación.—Fabra.

PALIQUE

LA AMBICION

La ambición es una pasión, que incita al hombre á elevarse más de lo que debe; por consecuencia, es siempre injusta. La insaciabilidad es parte de su carácter. ¿Qué pasión hay más enemiga de nuestro sosiego? Es desdenosa, enfadosa, desprecia todo lo común y no puede sufrir igual. No hay pasión más aborrecible. El ambicioso nunca pone la vista, sino en el término adonde va, y atiende poco al camino por donde anda; sea dificultoso, sea malo, todo es igual para él, si le conduce á su fin. Todos los pasos que le ayudan á subir, le parecen derechos. Su ambición es su ídolo. Todo se le sacrifica; obligaciones, amistades, reconocimiento, leyes divinas y humanas. No hay pasión más cruel.

¿Qué máquinas no juega para llegar á sus fines? Tramas, ardidés, intercesiones, y aún de las más indignas bajezas se vale. El ambicioso representa todos los papeles: ya es amigo, ya suplica, ya adora, ya es negociante, ya obsequioso. El papel de hombre de bien, es el que rara vez hace. Jamás dá oídos á la conciencia; no consulta al deber; solamente la pasión reina en un corazón ambicioso.

En política es donde se ven más

ambiciosos. Por la ambición cambian de casa muchos, que eran «rojos», y se vuelven «blancos»; que se decían amigos del pueblo y han traicionado al pueblo por una credencial ó un puesto preeminente.

Est es el origen de la confusión en los empleos, del desorden de las costumbres, de ser profanados los más sagrados ministerios y de hallarse todas las condiciones envilecidas.

Es necesaria una gran virtud para abrazarse con la vida humilde, con la modestia. Todos convienen en esto, más para elevarse á los primeros puestos, para sentarse en el Congreso de los diputados, para encargarse de los negocios públicos, para entrar en un Ayuntamiento, en que se tienen entre manos los intereses de la ciudad, bastan la ambición y codicia de los caciques. Ellos son los autores y artífices de su destino. A la verdad, cuanto mayores y más elevados van los puestos, tanta mayor vocación piden que los justifique. La ambición no entiende esta doctrina. Su intención, sus designios y su industria, son el único oráculo que consulta y la única regla que sigue. Se miran los primeros lugares como debidos á los méritos y servicios de los abuelos; aún los honores más sagrados se solicitan como debidos al nacimiento; se cree, que es título bastante haber nacido de un padre rico, para elevarse á los cargos más preeminentes. Cuando no, cuando se ha nacido de humilde cuna y con un título de abogado y mucha osadía se ha conquistado cierta reputación, se pasa por todo y con la adulación por norte se alcanza la fortuna, y no hay cosa que no intente y que ambiciosamente, no solicite. Poseerá b neficios, tendrá el mando, será diputado, se encargará del gobierno, será cacique y árbitro de la fortuna y vida de los hombres. ¡Qué monstruosidad! ¡Qué desorden!

De ahí nacen las injurias más graves, las usuras, el poner en trato impío y vil lo más sagrado que hay. La ingratitud más enorme, la aspereza más enfadosa, las supercherías mudas, la disimulación, los engaños, la mala fé, los chanchullos, los ángeles custodios, los latrocinios ¿qué delito causa horror á la ambición? Digámonlo mejor ¿qué delito no es del gusto de la ambición si puede servir á sus fines, y es útil para sus designios? ¡Y nos admiramos de ver á un Pelele convertido en personaje! ¡Y no comprendemos cómo los pueblos son explotados vilmente! Apáguense el fuego de la ambición y bien presto veremos seco el manantial de todas las desdichas.

Rafael Sevilla Linares.

LEGALIDADES

(FRAGMENTOS)

Todo español está obligado á defender la patria con las armas, cuando sea llamado por la ley, y á contribuir, en proporción de sus haberes, para gastos del Estado, de la provincia y del municipio. (Art. 3.º de la Constitución del Estado.)

Los religiosos de las Congregaciones dedicadas a la enseñanza, con autorización del Gobierno, y los novicios de éstas que lleven seis meses en clausura, cumplidos antes del día de la clasificación, serán totalmente excluidos del servicio militar... (Art. 80, párrafos 4.º y 5.º de la ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército.)

Los mozos que el día del sorteo se hallen sufriendo condena de cadena, reclusión, extrañamiento, presidio ó prisión mayor ó correccional que no deban extinguir antes de cumplir la edad de cuarenta años, ó hayan sido condenados á esas penas por sentencia firme. (Art. 80, párrafo 8.º de la ley de reclutamiento, etc.)

La ley no puede considerar á los profesores de instrucción pública, como á los religiosos comprendidos en la exclusión del servicio militar, acaso porque no han tenido la influencia necesaria cerca del Estado para conseguir el beneficio que disfrutaban los dichos religiosos ó quizás porque se consideren españoles con el deber de acatamiento al art. 3.º de la Constitución del Estado.

En España, el maestro de escuela aparece como sacerdote de una institución que combate la ignorancia, sólo por amor á la humanidad, y que ese amor santo por el perfeccionamiento que lleva ingénita la persuasión de que su abnegación y sacrificio sólo deben ser coronados por el hambre, por la conmiseración, y á veces con el desprecio.

Sabido es que el «hambre» no se hizo sólo para los maestros de escuela, pero también que ellos son los que más disfrutaban del «manjar hastiado» de la indigencia.

Sabido y olvidado está que ninguna clase social vive tan distanciada de los placeres como la clase que forma el magisterio español, y vemos, sin embargo, que cuando el maestro está cumpliendo con los deberes de su difícil cargo, léjos de acordarse del municipio que le retarda su paga, su única renta, su único pan, sólo tiene presente su último triunfo sobre la ignorancia, y con este recuerdo dibújase en sus labios esa sonrisa angelical que sólo proyectan los que por pura filantropía saben ir al sacrificio con la abnegación del que cree en Dios.

El maestro de escuela no sabe pedir privilegios. Satisface las necesarias aspiraciones de su estómago con la pequeña parte que quieren darle de la anémica paga que legalmente le corresponde.

Sus aspiraciones del orden moral quedan satisfechas con «hacer luz».

¿Por qué al pensar en los privilegios que la ley concede á los religiosos de las congregaciones dedicadas á la enseñanza, ha de acudir á mi memoria cierta razón social que arrianda los consumos de importantes pueblos; y por qué, también, ha de aparecer en mi fantasía la imagen del venerado San Ignacio de Loyola?

¡Misterio incomprendible!!...

¡Adios, madre mía!... dicen los que van á la guerra, si no á impulsos del amor patrio, empujados por un deber que la patria impone á los desheredados de la fortuna que carecen de mil quinientas pesetas y no encuentran quien les facilite esta suma con la que comprarían al Estado e deber, redimiéndose «legalmente» del servicio militar para seguir poniendo sus energías al servicio de su familia. ¿Quién sabe si cuando regrese habrán perecido de necesidad aquellos pedazos de su ama!

Alguien pensará en si puede existir alguna relación entre los religiosos designados á la enseñanza y aquellos hi-

jos de la desgracia que la ocasión les hizo delincuentes; pero ninguna relación puede haber entre éstos y aquéllos, aunque ambos están, unos por suerte, por desgracia otros fuera de la ley, en este caso, ó legalmente exentos del servicio militar.

APUNTES POLÍTICOS

El Liberal está hecho un crítico de primera y no queremos discutir con él porque sabe mucho y escribe muy requetebien, á pesar de lo que dice Plauto que le ha demostrado la escasa cultura literaria.

Couque adios génio.

La política local está en calma y sólo se sabe que se animará en cuanto se constituya el nuevo Ayuntamiento y se haga el reparto de las tenencias de alcalde.

Ayer á las cuatro de la tarde, se reunieron en casa del Sr. Sagasta los exministros liberales.

Los ministros conocen ya en todos sus pormenores la comunicación que dirigirá á las Cortes el presidente del Consejo.

El documento — según manifestación de los individuos del gabinete— es sóbrio y «persuasivo», abarcando los puntos siguientes:

- Marcha, dificultades y éxitos de la campaña en la isla de Cuba.
- Ampliación y aplicación de la ley de reformas.
- Campaña de Filipinas.
- Empréstito.
- Relaciones internacionales, especialmente con los Estados Unidos.
- Esperanzas del Gobierno.
- Necesidades creadas y que será necesario satisfacer.

Si se da lectura del documento á que nos referimos en el Consejo de esta tarde, será exclusivamente con el objeto de que conste en acta esta circunstancia porque —lo repetimos— concuerdan por completo sus términos todos los ministros.

La recepción en Palacio para celebrar el cumpleaños del Rey dice El Liberal de Madrid, que constituía el asunto principal para los monarcuicos.

Pero esa aparente tranquilidad no reflejaba ni con mucho el verdadero estado de las cosas.

Había, por el contrario, mar de fondo y señales de tempestad.

No hay para qué guardar misterio ni para qué ocultar que los ministros, hablaron de lo ocurrido anteayer con motivo de la visita del general Polavieja á Palacio. El Sr. Cánovas afirmó que todo se aclararía y quedarían las cosas en su verdadero terreno.

El Liberal de ayer salió á la calle con un hermoso traje confeccionado por el maestro D. Tigras, y eso nos extraña mucho en quien como el colega, se ufana en publicar mucho original y exige que los demás periódicos no le copien. Además El Liberal nos dijo eso que le decimos ahora á él, y queremos tomar la revancha.

Conque á ver si mañana viene el periódico fusionista nutrido de original para que no le censuremos.

Á trabajar, á trabajar, y si no tiene tema que desarrollar puede tratar de las últimas elecciones municipales y con motivo de las que se ha pactado la comandataria fusio-conservadora.

Cortamos de El Graduador lo siguiente que tiene miga:

«La UNIÓN DEMOCRÁTICA dice al gobernador civil de la provincia que precisa reunir la Junta del Puerto y practicar una liquidación de lo recaudado por derechos de carga y descarga.

Al colega revolucionario no parece

sino que los frailes le hayan hecho la boca.

¡No es poco pedir restablecer lo justo y equitativo en cuanto se relacione con las obras del puerto!

Aquí, donde lo anómalo y perturbador, hecha handas raices en todas partes, no es posible que se vea claro, sin sombras, qué es lo que ocurre en la Junta del Puerto porque así lo pida el comercio y así lo demanden todos los intereses locales.

Desengáñese La UNIÓN. No se mueve por estas regiones levantinas la hoja del árbol sin la voluntad del omnipotente, «pio» «felice» cacique rogista»

Sacada lo que quiera y consigamos ó no nuestro objeto, insistiremos en pedir la constitución de la Junta del Puerto.

Por lo demás no nos sorprende la desconfianza de El Graduador. Es la característica de estos tiempos en que vivimos.

Nadie cree ya en nada; nadie espera nada, ni confía en nada.

Nos ha hecho gracia un suelto de El Graduador.

Nos referimos al que lleva por epígrafe «La bolsa ó la vida» y en el que dice que los Estados Unidos es un saltador de caminos que á menudo nos pone al pecho la pi-tola de la beligerancia gritando: ¡La bolsa ó la vida!

Siga El Graduador en esa tesitura tratando la cuestión, pues parece que le inspira el Espíritu Santo y aún parece que sean varios los Espiritu y Santos, porque nosotros oímos muchos ruidos de palomas que revoloteaban allá hácia el paseo de Méndez Núñez donde está instalada la relación de El Graduador; y si no testigos nos sean los vecinos.

El Presidente de la República del Ecuador ha expulsado las órdenes religiosas, y reducido á prisión al Obispo de Guayaquil.

NOTAS Y NOTITAS

Ha sido detenido en Novelda un niño de 12 años llamado Jesús Serrano, fugado de su casa paterna en Orihuela y que había sido reclamado por este Gobierno civil.

En Valladolid ha sido destruida por las llamas, la fábrica de galletas de D. Pedro García, sita en la calle de la Cadena, número 11.

El edificio y maquinaria se perdieron por completo, importando las pérdidas unas 20.000 pesetas.

Tres niños que empezaban á sentir la axfisia pudieron ser salvados por el Alcalde del barrio y tres vecinos del mismo.

Se ha presentado la langosta en algunos sembrados del término municipal de Salamanca.

El orfeón «Eco de Madrid», obsequió anoche con una serenata al general Polavieja.

En las «Gacetas Oficiales» de la Habana y Manila, respectivamente, debieron publicarse ayer los decretos para que han sido autorizados los generales Weyler y Primo de Rivera, con objeto de que concedan la gracia de indulto á los insurrectos y sospechosos de ambos territorios, en la medida y extensión que juzguen conveniente.

El Sr. Labra ha llegado á Valencia procedente de Reus y de Monasterio de Poblet, donde le obsequiaron con una gira los republicanos de Tarragona.

La detención de los dos empleados del cuerpo de telégrafos por sospechas de tener participación en los fraudes descubiertos de sellos, ha sido elevada

á prisión por el juez que entiende en el sumario.

En la próxima temporada de invierno se estrenará en Barcelona, el drama titulado «La Novi» del malogrado autor dramático Sr. Feliú y Codina.

AMENAZAS YANKEES

Ingerencia vergonzosa XIV

¡Oh esos yankees!

¡Oh este gobierno español (!)!

¡Oh esa gente de la restauración!

Todas estas exclamaciones nos arranca la lectura de la prensa de gran circulación; esa que publica los telegramas de Washington en que se nos maltrata á diario, porque es menester tener sangre de hocchata, ó ser pariente de yankee para no indignarse ante lo que pasa, y someramente referir el telégrafo, la carta, el periódico de los Estados Unidos.

Se desea saber qué piensa el Gobierno en vista del nuevo aspecto que presenta la cuestión cubana, en lo que se refiere á los Estados Unidos.

La actitud que nuevamente han adoptado Morgan, Gallinier y otros senadores amigos y protectores de los filibusteros y á la que prestin gran atención Mr. Sherman y Mac-Kinley ha producido gran impresión en el Gobierno de España, y preocupado no poco al jefe del Gabinete conservador.

El Sr. Cánovas del Castillo, no obstante su prudente reserva, hállase visiblemente contrariado y espera saber el lunes próximo las resoluciones del Senado yankee.

Es evidente, que la nueva fase de la cuestión de Cuba con el Gabinete americano, así como las reclamaciones del comercio de Nueva York y de Liverpool, no son más que el estertor de la muerte de la insurrección; el supremo esfuerzo; lo que es en el deshaucado enfermo la mejoría que precede á la defunción.

Pero, así y todo, y según los políticos, lo comentaban esta tarde, el hecho de impecionar lo que pasa en Cuba, mandando los Estados Unidos un delegado especial y varios buques mercantes con dinero y víveres, acompañado de un buque de guerra, que auxiliará por la fuerza en caso necesario, el socorro de los norteamericanos, es de lo más grave que hasta ahora ha podido acontecerle al Gabinete que preside el Sr. Cánovas del Castillo.

Suponen algunos que la política de concesiones y de prudencia, la han tomado por debilidad y tal vez por cobardía, y tratan de abusar de la paciencia de España, sin recordar ¡meneguados! que como dijo en sus inmortales décimas el inspirado Bernardo López García...

que no puede esclavo ser pueblo que sabe morir.

Si los Estados Unidos toman como ejemplo, lo que está sucediendo en Grecia, y creen que España abandonará á Cuba, como el gobierno helénico ha abandonado á Creta por la fuerza numérica del ejército turco, está completamente equivocada lo aquel Gobierno; le han engañado inicuaente.

Antes de tomar resoluciones que afecten á las buenas relaciones que han venido sosteniendo ambos gobiernos, el de los Estados Unidos se mirará muy mucho en no romper las leyes de la neutralidad ni en declarar la beligerancia de los insurrectos, que aún quedan en armas, porque los primeros en sufrir las consecuencias de un rompimiento ó de un conflicto que pudiera surgir en los dos países, hasta ahora amigos, serían los comerciantes norteamericanos.

AUMENTA EL FANATISMO

Leemos en «El Diario de Murcia»: «La Orden Tercera, que cuenta en 699

ta ciudad, según se nos ha dicho, con más de dos mil hermanos, ha aumentado estos días notablemente. Como se ha tratado de ridiculizar que el general Polavieja perteneciese á ella, hay muchos que han dicho: «Pues ahora me voy á hacer yo.» ¿No fraternizan otros de otro modo? Pues estos fraternizan con Polavieja, bajo la bandera del Serafín de Asís».

La vanidad solícita, el torrente arrastra, y eso ha ocurrido en esos hermanos «terceros» de Murcia. Porque pertenece á la orden Polavieja, ellos también.

No hay espíritu de personalidad que no tenga su carácter, por el cual se dé á conocer.

¿EN GUASA?

En «La Correspondencia Alicantina» leemos una noticia que se nos figura escrita «en guasa pura», aunque el colega no cultiva el género humorístico.

Es la que hace referencia al supuesto designio del opulento y linajado jefe del partido conservador alicantino señor marqués del Bosch de dar albergue y manutención en los baños de Busot, durante la presente temporada, á los soldados naturales de esta provincia que, de regreso de Cuba ó Filipinas, se hallen en condiciones de que la bondad de aquellas aguas y los aires puro que allí se respiran, puedan contribuir al restablecimiento de la salud perdida por la santa causa de la patria.

Nosotros como «La Correspondencia Alicantina», elogiáramos ese pensamiento del señor marqués del Bosch, caso de realizarlo, pero no hay cosa más perniciosa que las ilusiones en materia de virtud; así es que esperaremos á conocer lo que haya de cierto, pues no hay cosa más rara que esta que se anuncia, y nosotros sabemos el por qué.

El señor Dr. Armando Prestes Bittencourt, atesta haberse curado de enfermedad escrofulosa en avanzado estado de anemia, usando diariamente por espacio de algún tiempo las píldoras ferruginosas del doctor HEINZELMANN.

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

EL ACABÓSE

Para nadie es un secreto que nuestros hombres de Gobierno interpretan viciosamente las leyes cuando les conviene; pero esto, con ser altamente censurable, no lo es tanto como la conducta que observan cuando se convierten en legisladores.

En este bendito país, donde todo lo invade y lo avasalla la funesta política, se dictan Reales decretos que reforman leyes, se promulgan Reales órdenes, se derogan decretos, y hay directores generales que de su puño y letra autorizan documentos oficiales que alteran leyes votadas por las Cortes y sancionadas por la Corona.

No debe extrañar, pues, que vivamos en plena anarquía oficiosca, en lo que á la legislación atañe, y que los sagrados intereses del país se resientan de ello. ¿Cómo ha de ser posible la vida para la agricultura, la industria y el comercio, ni para nadie, aquí donde las leyes son letra muerta, y por tanto, un mito los derechos creados á su amparo!

Dijo «El Imparcial», hace algunos días, que de las Reales órdenes que producen pleito contencioso administrativo, un 60 por 100 próximamente son revocadas.

En los cuatro primeros meses del corriente año se han fallado 40 pleitos, confirmando las Reales órdenes que los motivaron y 54 revocándolas.

Y si á eso se añade que algunas ó casi todas las que han prosperado habrán sido dictadas por los ministros actuales, el lector avisado sacará una consecuencia que no puede ser más lamentable.

El caso que denunciemos es tan grave y tan trascendental para vida y buen régimen de las naciones, que los hombres pensadores deben preocuparse de buscar un remedio á los abusos ministeriales, que solo pueden tener un fin: el desquiciamiento social.

Nosotros creemos que la responsabilidad ministerial no debe ser una engañifa, y que el día que se exijan á todo el mundo las debidas responsabilidades empezará nuestra regeneración.

Y esto hay que procurar conseguirlo pronto porque vamos con pasos de gigantes hacia el *acabóse*.

DESILUSIONADO

Pasando la presente declaración, no puedo traducir en palabras el prodigioso efecto de las píldoras ferruginosas del doctor HEINZELMANN producido en mí en el espacio de tres meses. Sin sangre, en estado adelantado de debilidad, que algunas veces me faltaba hasta la vista, sufriendo de otras enfermedades que tenía por causa la anemia, desanimada y desesperada por este penar sin alivio, me encuentro gracias á las píldoras ferruginosas del Dr. HEINZELMANN curada y bien dispuesta en tan poco tiempo.

Cualquier persona que se encuentre en mi estado podrá valorar mi agradecimiento.—*Maria Matilde de Conceicao*.—(Firma reconocida).

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

LOS EXCEDENTES DE CUPO

Leemos en un periódico de Madrid: «Ampliando lo que decíamos sobre este asunto el señor ministro de la Guerra ha manifestado á varios periodistas, que los cuerpos activos de la Península se encuentran sin el 25 ó 30 por 100 del contingente que deben tener; y como los soldados que regresen de Ultramar traen licencia para cuatro meses, su incorporación á las filas no podrá ser hasta aproximarse el ingreso de la nueva quinta, que será en Octubre. Por otra

parte, el ministro no quisiera en esta época del año restar brazos á las faenas agrícolas.

Espera ahora el ingreso de unos 4.000 mozos procedentes de los expedientes que ha revisado el ministerio de la Gobernación. Con ellos cubrirá las bajas que pueda, y luego resolverá si deben ser llamados los excelentes de cupo ó pueden seguir así las cosas hasta el ingreso de la nueva quinta.

VARIAS NOTICIAS

Se encuentra bastante mejor de la grave dolencia que ha días le aquejaba, el respetable padre de nuestro particular y querido amigo el señor director de la Caja Especial de Ahorros de esta capital, D. Gregorio Vallejos.

—Ayer estuvo en esta capital, nuestro querido amigo y correligionario don José M.^a López Campello.

—Ha regresado de su viaje á Marsella, nuestro particular amigo el Diputado provincial D. Manuel Curt y Amérigo.

—Por dimisión del que la desempeña ha se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Aguas, dotada con 925 pesetas.

Puede solicitarse en el plazo de 30 días.

—El día 30 del actual de 10 á 11 de la mañana tendrá lugar ante el Ayuntamiento de Calpe la subasta del impuesto de consumos de dicho pueblo por un período de tres años, bajo el tipo de 16.008 pesetas.

Se encuentra enfermo de gravedad, el hijo mayor del distinguido é inteligente farmacéutico D. Salvador Pascual.

Vivamente deseamos que recobre el enfermito la salud perdida.

—Se halla vacante la plaza de médico cirujano de Aguas, con el haber de 750 pesetas anuales.

El plazo para solicitarla es de treinta días.

—Se encuentra notablemente mejorado de la enfermedad que padece, el hijo menor de nuestro amigo D. Eduardo Carratalá.

Celebraremos el pronto restablecimiento del enfermito.

—En Madrid se gestiona la corrida de despedida del «Gallo», en la que toreará éste con «Reverte» y «Bombita», seis toros que serán banderilleados por «Guerri» solamente.

En caso de celebrarse la corrida será en la segunda temporada.

—La feria de ganados de Lora del Río se celebrará en los días 30 y 31 del corriente mes y 1.^o de Junio.

—Por haber presentado la dimisión

del cargo de vigilante particular y de comercio, de las calles de Bailen y Teatinos, que venía desempeñando D. Rafael Domínguez, ha sido designado para ocupar dicha vacante D. Julio Mumbruil Gadea.

—La suscripción abierta por «El Eco de la Marina», para socorrer á los soldados, hijos de Villajoyosa, que regresen enfermos ó heridos de las campañas de Guba y Filipinas, asciende á la cantidad de 90 pesetas.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS

DE

PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona



Salidas de Alicante todos los martes.

Id. > Valencia " " miércoles.

Id. " Barcelona " " Sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis.

Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de la Victoria, número 3.

TELEGRAMAS

Madrid 19 (5'40 t.)

Habana 14 rebeldes muertos.—Firmado ascenso teniente general Montoro.—Descarrilado tren reservistas alemanes 20 muertos muchísimos heridos.—Firmábase armisticio Turquía Grecia.

Bolsa: 64'60—30'10.

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER
Plaza Isabel II 15

una consumada actriz, iba gritando á voz en cuello:

—Ay padre de mi alma! pobrecita de mí que me voy á quedar sin padre! ¿dónde está la madre abadesa que me dé licencia para ir á ver á mi padre antes de que se muera?

La pobre tornera seguía detrás como atorrolada de ver la tormenta que se había formado no bien se había apartado del torno.

—Pero muchacha, le dijo por fin ¿quién ha sido el corredor de esa mala nueva? que cuando yo volví, ya no oí la voz de nadie detrás del torno, ni pude verle.

—¿Quién había de ser respondió ella con la mayor congoja, sino Tirso el pastor de mi cuñado, que iba el pobre sin aliento á Carracedo á ver si el padre boticario le daba algún remedio.

Buen lugar tenía él de pararse! Pero dónde está la madre abadesa?

—Aquí, respondió ésta que había acudido al alboroto: pero á estas horas te quieres ir cuando se va á poner el sol?

—Si señora, á estas horas, replicó ella siempre con el mismo apuro, porque mañana ya será tarde.

—Y dejando á tu señora en este estado? repuso la abadesa.

Doña Beatriz que también estaba allí contestó con los ojos bajos y con el rostro

CAPITULO IX

El parasismo de la infeliz señora fué largo, y dió mucho cuidado á sus diligentes enfermeras, pero al cabo cedó á los remedios y sobre todo á su robusta naturaleza.

Un rato estuvo mirando alrededor con ojos espantados, hasta que poco á poco y á costa de un grande esfuerzo, manifestó la necesaria serenidad para rogar que la dejaran sola con su criada, por si algo se la ofrecía.

La abadesa, que conocía muy bien la índole de su sobrina, enemiga de mostrar ninguna clase de flaqueza á los ojos de los demás, se apresuró á complacerla, diciéndole algunas palabras de consuelo y abrazándola con ternura.

A poco de haber salido las monjas, doña

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracolillo, Puerto Rico y Moka que directamente se traen, a consecuencia de su gran ventura. El agradable establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Ex-tremenos) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los mas exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidores las mas exquisitas y escogidas mermecitas de Dinamarca y del pais; en quesos Gruyere y bola; platos, en gallinas, dattiles y aceitunas; en licores, viues y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de calidad y duratura que puede darse en estos generos.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMENOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA

ESPAÑOL Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañia.—SEVILLA.

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Mandel Español», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Pedro de Guixola, Palamos, Certe y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, Sra. de Antonio Samper, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desacidificación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método para su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal. Barcelona, Sra. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alcoy, señora Viuda de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco López; Barcelona, doctor Fremont, sucesor de Ferrer; Madrid, Borral y Miquel, sucesor del doctor S. món; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá. San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España

YA ES SABIDO

por todos los viticultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS

Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y para los, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante.

Para informes, dirijirse al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.



LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Ceramica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricacion a vapor de tejas planas ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los mas económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

Beatriz se levantó de la cama en que la habían reclinado, con la agilidad de un corzo y cerrando la puerta por dentro, se volvió a su asombrada doncella, y la dijo atropelladamente:

—Quieren llevarme arrastrando al templo de Dios, á que mienta delante de él y de los hombres! ¿no lo sabes, Martina? Y mi padre me ha amenazado con su maldición si me resisto!... todos, todos me abandonan!

Oyes! es menester salir! es menester que él lo sepa, y oja á que él me abandone también, y así Dios solo me amparará en su gloria.

—Soségao por Dios, señora, respondió la doncella consternada, ¿cómo queréis salir con tantas rejás y murallas?

—No, yo no, respondió doña Beatriz, porque me buscarían y me cogerían, pero tú puedes salir y decirle á qué estado me reducen!

Inventa un recurso cualquiera... aunque sea mentira, porque, ya lo estás viendo, los hombres se burlan de la justicia y de la verdad!

¿Qué haces? añadió con la mayor impaciencia, viendo que Martina seguía callada; ¿dónde están tu viveza y tu ingenio? Tú no tienes motivos para volverte loca como yo.

En tanto que esto decía media la estancia con pasos desatentados y murmurando

otras palabras que apenas se le entendían.

Por fin el semblante de la muchacha se animó como con alguna idea nueva y le dijo alborozada:

—Albricias, señora, que en esta misma noche estaré fuera del convento y todo se remediará; pero por Dios y la Virgen de la Encina que os sosegueis, porque si de ese modo os echais á morir á fé que vamos á hacer un pan como unas hostias.

—Pero ¿qué es lo que intentas? preguntó su ama, admirada no menos de aquella súbita mudanza que del aire de seguridad de la muchacha.

—Ahora es, respondió ésta, cuando la madre tornera va á preparar la lámpara del claustro: yo me quedaré un poco de tiempo en su lugar, y lo demás corre de mi cuenta; pero cuenta con asustaros, aunque me oigais gritar y hacer locuras.

Diciendo esto salió de la celda brincando como un cabrito, no sin dar antes un buen apretón de manos á su señora.

La prevención que le dejaba hecha no era ciertamente ociosa, porque á poco tiempo comenzaron á oirse por aquellos claustros tales y tan descompasados gritos y lamentos, que todas las monjas se alborotaron y salieron á ver quien fuese la causadora de tal ruido.

Era ni más ni menos que nuestra Martina que con gestos y ademanes propios de

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirijirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BAILLEN, 29.—ALICANTE